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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  3. Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung am Donnerstag, den  
08.03.2018 in Hinte Sitzungszimmer Rathaus, 

Brückstraße 11a, 26759 Hinte. 
 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  17:30 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Herr Günter Hoffmann  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Frau Helga Bendicks  
Frau Marita Janssen Vertretung für Herrn Diedrich Brants 
Herr Stefan Schneider  

CDU 
Herr Friso Alberts-Tammena  
Frau Ulrike Scholz-Benedictus Vertretung für Herrn Jakob Oltmanns 

FLH 
Herr Gerhard Hoffmann  

GRÜNE/FDP 
Herr Jelto Arends  

KiJuPa 
Frau Laura Janßen Vertretung für Herrn Florian Janssen 

von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Manfred Eertmoed  
Herr Sascha Ukena  

Protokollführer/in 
Frau Martina Lücke  
 
 
Abwesend: 

SPD 
Herr Diedrich Brants  

CDU 
Herr Jakob Oltmanns  

KiJuPa 
Herr Florian Janssen  
 
 
 
Tagesordnung: 
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 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 
ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Beratung und Beschlussfassung über die 3. Änderung des 

Bebauungsplanes Nr. 0701 "Nordring" in Suurhusen 
hier: Aufstellungsbeschluss/weiteres Verfahren 
Vorlage: 2018/GB III/0207 

 

   
 5   Beratung und Beschlussfassung über den Bebauungsplan 

Nr. 0427 "Erweiterung Am Greetsieler Sieltief" 
a) Kenntnisnahme der Stellungnahmen der Träger öffentli-
cher Belange und von Bürgerinnenund Bürgern, die während 
der öffentlichen Auslegung eingegangen sind 
b) Satzungsbeschluss 
Vorlage: 2018/GB III/0208 

 

   
 6   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 7   Anträge und Anfragen  
   
 8   Schließung der Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Hoffmann eröffnet die Sitzung. Er stellt die anwesenden Ausschussmitglieder, die ord-
nungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. Besonders be-
grüßt er die anwesenden Zuhörer und Pressevertreter.  
 
 
 
 
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Hoffmann bittet um Wortmeldungen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 
 
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Hoffmann verweist auf die Niederschrift. 
 
Herr Hoffmann von der SPD-Fraktion bittet darum, in den künftigen Niederschriften seine 
Wortmeldungen bzw. die des Herrn Hoffmann von der FLH mit einem Zusatz zur Unter-
scheidung zu versehen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung vom 
19.09.2017 wird genehmigt. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
zu 4 Beratung und Beschlussfassung über die 3. Änderung des Bebauungspla-

nes Nr. 0701 "Nordring" in Suurhusen 
hier: Aufstellungsbeschluss/weiteres Verfahren 
Vorlage: 2018/GB III/0207 

 
Herr Eertmoed erläutert die Vorlage. 
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Herr Hoffmann (FLH) möchte wissen, ob die Fläche bis jetzt anderweitig genutzt wird und ob 
die Nachbarn mit dem Verkauf,  verbunden mit  der Umgestaltung der Fläche einverstanden 
sind. 
 
Herr Eertmoed erwidert, dass die Fläche bis jetzt nicht anderweitig genutzt wurde. Die Nach-
barn werden darüber informiert. 
 
Frau Brants erklärt, dass die SPD-Fraktion dem Verkauf zustimmen wird. 
 
Herr Arends fragt, warum die Gemeinde eine öffentliche Fläche an eine Privatperson verkau-
fen will. 
 
Herr Eertmoed entgegnet, dass der Käufer eine Anfrage an die Gemeinde gestellt hat. Die 
Fläche hat keinen Wert für die Gemeinde. Durch einen Verkauf würde auch der Pflegeauf-
wand der Fläche für den Bauhof entfallen. 
 
Herr Arends möchte wissen, ob die Gemeinde plant, auch zukünftig weitere öffentliche  Flä-
chen an Privatpersonen zu verkaufen. 
 
Herr Eertmoed sagt, dass es sich immer um Einzelfallentscheidungen handeln würde, bei 
denen privates gegen öffentliches Interesse abzuwägen ist.  
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt gemäß § 2 Abs. 1 Baugesetzbuch die 3. Änderung 
des Bebauungsplanes Nr. 0701 „Nordring“ in Suurhusen. Die Änderung beinhaltet die Umle-
gung des Fuß- und Radweges und der Ausweisung einer Wohnbaufläche anstelle einer öf-
fentlichen Grünfläche. 
 
Das weitere Verfahren, insbesondere die frühzeitige Beteiligung der Öffentlichkeit, die Betei-
ligung der Träger öffentlicher Belange sowie die öffentliche Auslegung, kann eingeleitet wer-
den. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 5 Beratung und Beschlussfassung über den Bebauungsplan Nr. 0427 "Erwei-

terung Am Greetsieler Sieltief" 
a) Kenntnisnahme der Stellungnahmen der Träger öffentlicher Belange und 
von Bürgerinnenund Bürgern, die während der öffentlichen Auslegung ein-
gegangen sind 
b) Satzungsbeschluss 
Vorlage: 2018/GB III/0208 

 
Herr  Eertmoed erläutert die Vorlage. 
 
Er berichtet, dass die Erschließung über den Alten Heerweg erfolgt. Voraussichtlicher Beginn 
soll April 2018 sein. Vor Baubeginn werden alle Häuser begutachtet, um dann später even-
tuell entstandene Schäden zu beheben. Es wird keinen neuen Spielplatz geben. Stattdessen 
soll der Spielplatz in der Schulstraße aufgewertet werden. Die NLG wird Bodenerhebungen 
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in der Straße Am Apfelgarten anlegen. Es stehen 38 Grundstücke zur Verfügung. Insgesamt 
sind ca. 280 Interessenten vorhanden. 
 
Herr Alberts-Tammena fordert weitere regelmäßige Verkehrszählungen ein. 
 
Herr Eertmoed erwidert, dass in der bereits stattgefundenen Verkehrszählung die Höchst-
grenzwerte nicht überschritten wurden und sich im Zulässigkeitsbereich befinden. Weiterhin 
wurden die Anregungen der Anwohner zur Verkehrsberuhigung mit aufgenommen.  
 
Herr Ackmann begrüßt die Erweiterung des Baugebiets Greetsieler Sieltief. Dadurch wird 
auch den bauwilligen Hinteranern die Möglichkeit gegeben hier zu wohnen. Auch er ist der 
Meinung dass weitere Verkehrszählungen und die Begutachtung der Häuser wichtig sind. Er 
kündigt die Zustimmung der SPD-Fraktion an. 
 
Herr Arends weist auf eine mögliche Senkung der Wasserentnahmestelle hin. Nach Auskunft 
der Feuerwehr ist dies in Osterhusen bereits eingetroffen. Es wäre sinnvoll, diesbezüglich 
noch mal ein Gespräch mit der Feuerwehr Hinte zu führen. 
 
Herr Hoffmann (FLH) sagt, dass es gut und wichtig ist, die Probleme hinsichtlich des erhöh-
ten Verkehrsaufkommens  in Richtung  Kindergarten und Schulzentrum im Auge zu behal-
ten. Er verweist nochmal auf ein zurückliegendes Protokoll und spricht sich nochmals für die 
Öffnung des Alten Heerwegs zur Umgehungsstraße aus. Er kündigt die Enthaltung zu diesen 
TOP an. 
 
Herr Alberts-Tammena begrüßt ebenfalls die geplante Erweiterung des „Greetsieler Sieltief“. 
Das Gutachten hat ergeben, dass alles im grünen Bereich ist. Weitere Nachprüfungen des 
Verkehrs wären sinnvoll. Er kündigt die Zustimmung der CDU-Fraktion an. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
Beschluss: 
Die eingegangenen Stellungnahmen und Anregungen werden zur Kenntnis genommen. 
Nach Abwägung der öffentlichen und privaten Belange wird entsprechend der als Anlage 
beigefügten Abwägungsvorschläge entschieden. 
 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt aufgrund des § 1 Abs. 3, § 9 Abs. 4 und § 10 Bau-
gesetzbuch und der §§ 84, 86 und 88 der Niedersächsischen Bauordnung sowie des      § 58 
Niedersächsisches Kommunalverfassungsgesetz (NKomVG) in der jeweils zurzeit gültigen 
Fassung den Bebauungsplan Nr. 0427 „Erweiterung Am Greetsieler Sieltief“ in Hinte als Sat-
zung sowie die Begründung dazu (§ 41 NKomVG wurde beachtet). 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
zu 6 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Herr Eertmoed  richtet sich an die anwesenden Pressevertreter und bittet in der örtlichen 
Presse darauf hinzuweisen, dass in der Zeit der Umgestaltung der Kreuzung Harsweg die 
ausgeschilderte Umleitung zu nutzen ist. Mittlerweile hat sich der Verkehr in Suurhusen stark 
erhöht.   
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zu 7 Anträge und Anfragen 
 
Herr Hoffmann (FLH) berichtet, dass die Gemeinde Krummhörn einen neuen Versuch unter-
nimmt, Luftschadstoff-Messstationen aufstellen zu lassen. Er möchte wissen, ob die Gemeinde 
Hinte auch eine Aufstellung von Messstation plant. 
 
Herr Eertmoed erwidert, dass das seines Wissens eine Aufgabe des Landes ist und nicht auf 
kommunaler Ebene entschieden wird. Die Gemeinde Hinte plant keine Aufstellung von Luft-
schadstoff-Messstationen. 
 
Herr Alberts-Tammena bemängelt den Wildwuchs der Hecke neben dem Fahrradweg Lop-
persum in Richtung Canhusen und möchte wissen, ob Abhilfe geschaffen werden kann. 
 
Herr Eertmoed erwidert, dass das Problem bekannt ist. In  Westerhusen gibt es diesen 
Wildwuchs auch. Herr Siebens und Herr Spethmann werden prüfen, ob dort neue Pflanzen 
gesetzt werden können. 
 
Herr Arends fragt nach dem aktuellen Stand des Flächennutzungsplans Windenergie. 
 
Herr Eertmoed informiert, dass die Fa. Thalen Consult prüft, welche Gutachten erforderlich 
sind. Es wird dann wahrscheinlich noch im März 2018 ein Termin mit dem Landkreis Aurich 
stattfinden, um zu klären was wann gemacht werden muss.  
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.    
 
 
 
 
  
 
 
zu 8 Schließung der Sitzung 
 
Herr Hoffmann schließt die Sitzung um 17.30 Uhr. Er dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit.  
 
 
 
 
  
 
 
 
 
gez. Günter Hoffmann gez. Eertmoed gez. Martina Lücke 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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